

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## CAPRICHOS DE MILLONARIOS.

«Los pobres no tienen el derecho de tener caprichos, es un privilegio reservado á los ricos...»

Así exclama con amarga melancolía una heroína de cierto drama francés, niña pobre, pero honrada. La frase es un sí no es algo perogrullesca, porque ello es que los caprichos suelen ser la inmensa mayoría de las veces artículos de lujo, y por lo tanto caros. Y los hechos demuestran con su clara elocuencia que, en ninguna otra parte abundan tanto los hombres caprichosos, y sobre todo las mujeres caprichosas, como en la América del Norte, el país del dólar.

Citamos para edificación del lector y consuelo de aquel que ande apuradillo de recursos, algunos ejemplos del capricho yanqui.

Mister W., de Chicago, pasó los veinte primeros años de su vida en el seno de la privación y en la carestía. Después fué subiendo, subiendo, subiendo hasta encontrarse á los sesenta años que hoy cuenta en otro seno mucho más agradable: el de la opulencia. Actualmente vale de cuarenta á cincuenta millones de dólares. Y el hombre que en su infancia y en su adolescencia comía con los dedos los desperdicios que encontraba en los mercados y las salsas que le regalaban en algún restaurant de obreros, no sabe hoy comer más que en vajilla y con cubiertos de oro macizo. ¿Qué quieren ustedes?... A aquella naturaleza refinada le repugna tomar sus alimentos en vulgares platos de porcelana, aunque fuese china, y servirse de cucharas, tenedores y cuchillos de adornada plata. Necesita él que todo sea de oro, incluso la copa en que apura el vino y la taza en que sorbe su café. De ahí que no acepte jamás ningún convite: podría exponerse á comer en mesa donde no se usara el áureo metal y eso le produciría náuseas, una indigestión quizás. Mister W. viaja mucho y con él van siempre un *maitre d' hôtel* y media docena de criados, cargados de viveres, provisiones y de la indispensable vejilla de su uso particular y diario.

Nota. Los manteles y servilleta de que se sirve el ilustre sibarita, son de seda blanca con las iniciales del dueño en oro. Naturalmente.

Mister A. L. R. —otro archimillonario— como, supongo yo, como los demás mortales ricos. Pero tiene también su capricho y consiste este en estrenar diariamente una corbata á la que está pendiente un alfiler nuevo y flamante. Al llegar la noche mister L. R. reemplaza su corbata de calle por otra blanca, de *soirée* y envía como recuerdo la que se ha quitado con el alfiler adjunto, que es siempre de valor, á uno de sus numerosos amigos ó simplemente conocidos. Y hace ya veinte años que esto dura. Lo cual quiere decir que el espléndido americano ha estrenado y regalado unas 7.300 corbatas con sus correspondientes alfileres. Suponiendo á cada uno de estos regalos un valor por término medio de 25 dólares, resaltaría que el buen señor lleva gastadme 182.500 dólares.

Recuérdame eso el caso de cierto embajador turco en París, que por su riqueza, fastuosidad é ingenio se hizo muy simpático, allá en los tiempos del segundo Imperio. Le gustaban mucho las mujeres, afición muy corriente entre los tur-

cos (entre los que no lo son, también) y distinguía con especial predilección á cierta graciosísima bailarina de la Opera, á quien visitaba con irreprochable regularidad todas las tardes, entre tres y cuatro.

El Pachá iba siempre de levita negra cruzada y con corbata plastrón, sobre la que lucía un alfiler adornado con una piedra preciosa; á veces una esmeralda, á veces un zafiro, á dias un rubí, otros dias un brillante. Y lo primero que hacía la linda artista, así que penetraba en su *boudoir* el egregio visitante, era quitarle delicadamente con sus sonrosados deditos el alfiler de la corbata y clavarlo en una almohadilla, que poco á poco se convertía en magnífico muestrario de joyería. Y la cosa parecía hacer mucha gracia al representante de la Sublime Puerta que se echaba á reír como un bendito.

Pero un dia la doncella que anunciaba cotidianamente la llegada del embajador, comparció á la puerta del *boudoir* con rostro asustado y lleno de asombro.

—¿Qué hay?... —preguntó la bailarina.

—Señora... hay... hay... Su excelencia el Pachá.

—Bien: ¿y qué tiene eso de raro?... ¿No es esta su nora?... Hazle pasar en seguida.

—Es que, señora... Su excelencia no tiene hoy alfiler... Tras puesta una corbata blanca de lazo...

Franció la hermosa sus arqueadas cejas y luego exclamó.

—Entonces dile que estoy indisponible, y que no recibo.

Volvamos á América. Y dejemos los caprichos masculinos para decir algo de los femeninos.

Miss Hanna Barleigh, hija única de uno de los Cresos de la Quinta Avenida, pasa por ser tan guapa y elegante como por caprichosa. Cierta noche que no podía conciliar el sueño hizo levantar á toda su servidumbre, le dió orden de vestirse de gran gala, de iluminar espléndidamente toda la casa y luego envió á su mayordomo á una fonda donde se había apeado pocas horas antes un célebre pianista europeo que debía dar dos ó tres conciertos en New York. El artista, entregado á las dulzuras del sueño y descausado de las fatigas de un largo viaje despertó con sobresalto al oír que llamaban á su puerta.

—¿Quién es?... ¿qué hay?... —preguntó.

—Tened la bondad de abrir. Es cosa urgente.

Saltó de la cama el músico, pensando tal vez que se había declarado fuego en el hotel, fué á abrir y se encontró con un correctísimo individuo que con la mayor fineza le dijo.

—Vengo de parte de la señorita Barleigh que os suplica encarecidamente vayais sin pérdida de tiempo á su palacio.

—¿Y qué quiere esa señorita... á estas horas? —interrogó estupefacto el pianista.

—Desee tener el placer de oíros y de admirar antes que nadie en Nueva York vuestro prodigioso talento.

—Decid á la señorita Barleigh que puede irse á todos los demonios... —gritó el músico fuera de sí.

—Mi ama tiene el honor de ofreceros tres mil dólares por dos horitas de concierto. —prosiguió el mayordomo sin des-

—No quiero... marchaba con dos mil legiones de diablos y dejadme dormir en paz.

—Si tres mil no os parecen bastante, tengo orden de ofreceraros el doble.

—Ni el triple... Id al infierno.

—A menos que deis la preferencia á en Pleyel, el mejor que hay en el mundo. Vale cinco mil dólares.

El pianista dejó de enfurecerse, se puso á reflexionar... y media hora después hacia su entrada en el salón de miss Hanna que le recibió con la más exquisita amabilidad, disculpándose por su capricho de melómano. Tocó el maestro para ella sola media docena de piezas y empesaba á amanscer cuando concluido el improvisado concierto se retiró el hombre, rehusando los honorarios ofrecidos, pero aceptando el Pleyel en que había tocado y... un magnífico perro de Terranova que también había asistido á la fiesta y que le suplicó la miss se llevase como otro regalo.

Mistress F. W. esposa de otro richón new yorkino, tiene también muchos caprichos. Algunos de ellos son célebres en los anales de la alta excentricidad. Es ella mujer de arrogante figura y posee una voz soberbia que maneja con mucho arte. Una noche se vistió á guisa de cómica tronada y se presentó al director de un *Music-hall*, frecuentado por gente de ínfima categoría, marinos del puerto, descargadores, etc., etc.

—Busco una contrata y si me lo permitieseis desearía hacermos oír de vuestro público. Tengo un buen repertorio de piezas de todos géneros, del fino y del... otro. Después de oírme, diréis si os conviene ajustarme.

—Bueno. venid mañana á la hora del ensayo y veremos—repuso bruscamente el empresario.

—No, han de ser ahora mismo ó nunca. Es cuestión de tomarlo ó dejarlo.

—Sea... —exclamó el industrial, olfateando una ganga.—Dentro de diez minutos haremos la prueba.

Esta surtió un efecto asombroso. Mistress W. cantó primeramente una romanza de salón que dejó hechizada á la concurrencia, poco acostumbrada á oír acantos tan melódicos, una voz tan sonora y fresca manejada con tal habilidad. Luego entonó una canción popular, un aire de lo más plebeyo y entonces el encanto se trocó en delirante frenesí. Y á unas coplas siguieron otras, el público, loco, fanatizado, no se cansaba de pedir más y más canciones, ella sonriente amable, satisfecha sin duda de aquel triunfo colossal otorgado por un auditorio inculto, grosero, pero vibrante de sinceridad y de entusiasmo, accedió sin hacerse de rogar, cantaba hasta no poder más. Al marcharse, el director del *Music-hall* le dijo con aire entre satisfecho y protector.

—Desde este momento quedais contratada por cien francos, ganareis cinco dólares por noche.

Echósele á reír ella en las barbas, recobró su aire altanero y dijo.

—¡Imbecil! ¿y queréis que haga de vuestros cinco dólares?... Tengo doscientos mil de renta y aquí teneis 500 para beber vos y vuestros artistas á mi salud.

Hay quien añade, pero esto no está bien aclarado, que el empresario se murió aquella noche, de repente.

JUAN BUSCON.

## EL ORIGEN DE LOS APELLIDOS

El uso del apellido es de un origen muy antiguo entre todas las naciones, y no hay duda de que fué un compuesto del nombre del padre y del hijo. Los hebreos y los griegos añadían el uno al otro, como se ve frecuentemente en la Sagrada Escritura y en los autores helénicos.

Los árabes tenían la misma práctica. Los romanos usaban generalmente tres nombres, el primero distinguía á los individuos de una familia, el segundo denotaba el tronco de la familia que tenían por origen, y el tercero la línea por la que descendían de aquel tronco. Así Marco Tulio Cicerón, quiere decir una persona llamada Marco, de la raza de Tulio por la línea de Cicerón.

Los primeros apellidos entre las naciones modernas tuvieron su origen en España en el siglo IX, cuando sustituyeron la terminación *ez* por la *o*, se formaron los nombres *Bernúdez*, *Ramírez*, etc. que quieren decir hijo de Bermudo, hijo de Ramiro, etc. Los franceses, no permitiéndoles su idioma esas modificaciones, adoptaron el pueblo de su nacimiento.

Los ingleses, al tiempo de la conquista por los normandos, se acostumbraron á añadir ó prefixar el nombre de *son* en inglés, y *mac* en escocés ó en irlandés, que significan *hijo*, y de aquí Jackson, Robertson, Macdonald, O'reilly, etc., y los hijos naturales de los principales tomaron el *itz*, como Fitzgerald, Fitzwilliam.

Quando los plebeyos comenzaron á tomar apellidos, no bastando la particula filiativa ni los nombres de pueblos, tomaron los oficios de los padres, como carpintero, carretero, etc., y así sucesivamente fueron adoptándose en todos los países las cualidades del cuerpo ó de la persona por apellidos, como Largo, Corto, Degado, Atrevido, Manso, Listo, etc., y los nombres de tierras, árboles, plantas, colores, peces, cuadrúpedos, minerales y multitud de otros que debían ser apodos, como ladrón, etc. La ínfima plebe en Rusia, Suecia, Polonia, Bohemia, Holanda, y otros países, no tienen apellido ni sobrenombre alguno, el nombre de bautismo es el único por el que son conocidos.

Los alemanes, franceses é italianos no tienen sobrenombres raros, ó son tan pocos que no es fácil hallar en una larga lista combinaciones curiosas. En español hay bastantes apellidos significativos, más no en gran contraste: pere en inglés es tal la multitud de los que tienen su significación, que apenas hay una lista crecida en que no se encuentren combinaciones muy originales.

## LO QUE SE CUENTA

He aquí una de las muchas excentricidades inglesas, lady Lucía Alphande, viuda de un rico negociante de Londres, ha fallecido en aquella ciudad, legando su inmensa fortuna al asilo de perros establecido en Battersea. Esta determinación no deja de ser extraña, pero lo es aún más la condición impuesta de que el día del aniversario de la muerte de la mandataria no se proporcione ninguna clase de alimento á los perros acogidos en el expresado asilo. Estas cosas no se les pueden ocurrir más que á los ingleses.

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### ABNEGACION

La abnegación es la antítesis del egoísmo.

El egoísmo se encuentra desgraciadamente más desarrollado en el hombre, mientras que la abnegación caracteriza a la mujer.

Consiste la abnegación en el sacrificio continuo de sí mismos, y esto podemos apreciarlo muy de cerca en la mujer virtuosa y digna.

El corazón femenino es un manantial inagotable de amor. Cuando una mujer ama de veras, ama desinteresadamente, nunca por el cálculo, nunca por satisfacer a la pasión mezquina.

En todos los actos de la vida de la mujer se ven rasgos de abnegación. No tiene voluntad propia nunca: de niña sacrifica sus gustos a la voluntad de sus padres; de casada a su marido y al amor entrañable de los hijos.

La energía, la voluntad perseverante y firme no es el patrimonio de la mujer, más si la abnegación de la cual siempre presenta los más acabados ejemplos.

Y no es esta la mujer ideal; es el tipo de la mujer honrada, virtuosa y digna; la madre, la esposa y la hija; la que consuela nuestro hogar, la que comparte nuestras alegrías y nuestras tristezas y la que siempre es respetuosa y obediente.

Por eso merece tanto respeto la mujer, que cuando la animan ideas y sentimientos nobles es capaz hasta del más grande sacrificio; alentada por el espíritu divino de la religión cristiana llega a lo sublime; es la héroe admirada que se llama Hermana de la Caridad.

### Nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### La Junta Central del Censo

Madrid 22, 20

Dicha Junta ha acordado que en las Provinciales del Censo electoral sigan ejerciendo el cargo de vocales los Diputados que de ellas formen parte, aunque cesen ahora por renovación de las Diputaciones y no hayan sido reelegidos.

La Junta Central continúa reunida.

#### Exámenes militares

Ha sido concedida la admisión a examen, durante el corriente año, a los hijos de militares que aspiren a ingresar en las Academias de los Cuerpos armados, a condición de renunciar a los demás beneficios, como hijos de militares.

Si fueran suspendidos en el examen, no podrán volver a presentarse.

#### Asuntos de Marina

Madrid 22, 22:55.

El Duque de Veragua ha reunido en su despacho del Ministerio de Marina a los generales de la Armada, con el objeto de oír su opinión acerca de las reformas que deben introducirse en dicho departamento.

Se expuso que el Arsenal del Ferrol se dedique a las construcciones navales y grandes carenas; el departamento de Cádiz a la artillería y montajes y el de Cartagena a pequeñas carenas y a la construcción de torpedos fijos.

De esta opinión es el general Navarro.

Opinan de manera contraria el Subsecretario, el inspector de ingenieros de los tres departamentos, que creen que en todos ellos se cuentan con elementos para hacer toda clase de reparaciones y carenas.

El Duque de Veragua oyó las diferentes opiniones que le expusieron y las estudiará con detención, para poder implantar las modificaciones que crea convenientes en el próximo presupuesto.

También acordó enviar una comisión a los tres departamentos para que le enteren de personal que es necesario en los arsenales a fin de que terminen pronto los barcos que se construyen desde hace años y que le informen de todo abuso que crean se cometa.

Hasta Octubre no terminará el Duque de Veragua el presupuesto de Marina.

Se proyecta que se construyan dos barcos mixtos para prácticas de mar.

#### Aclamado

Madrid 22, 23:10.

En la calle un grupo de telegrafistas encontraron al Marqués de Cabriñana aclamándole por los buenos servicios que prestó en la Dirección General de Comunicaciones.

#### Las subsistencias

La Junta de subsistencias de esta Corte en vista de la carestía de los artículos de primera necesidad ha acordado hacer una revisión en los pesos estremando la vigilancia, así como en caso preciso establecer reguladoras.

#### Huelga próxima

La comisión de los operarios de tranvías dice que éstos se declararán en huelga en el caso de que las empresas no cumplan las bases que tienen acordadas.

#### Consejo

Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

#### El Alcalde de Buenos Aires

El viernes llegarán a Madrid el alcalde de Buenos Aires y sus acompañantes para hacer entrega a S. M. del jarrón construido por Benlliure.

#### Declaración

Ha manifestado el Sr. Duque de Almodóvar que la cuestión de Marruecos al presente está tranquila pero que presenta un porvenir borrascoso.

#### No hay reunión

El Sr. Gamazo ha desistido reunir a sus amigos políticos.

#### Petición

De San Petersburgo comunican que el Conde de Tolstoi ha escrito una carta al Zar, pidiéndole reformas liberales.

Se cree que dicho documento es puni-

ble y que se perseguirá al conocido escritor ruso.

### CRONICA JUDICIAL

#### Batalla campal

Este y no otro título, merece el suceso que se desarrollara en la venta que existe en la carretera de Jerez a Arcos, en el día 10 de Octubre del año 1897 y que ha dado lugar a que ocupasen el banquillo de los acusados en el día de ayer Juan de la Rosa Linares y Joaquín Rojas.

El hecho fué el siguiente: el día de autos, fueron los procesados, en unión de otros amigos a tomar una copa juntos (según después se dijo por un testigo, se tomaron más de veinte y cinco) en la venta que también existe en la dicha carretera y que lleva el poético (vamos al decir) nombre, de «La rosa celeste;» ya allí todos juntos se les ocurrió tomar un *ajo caliente* y como no hubiese aceite para prepararlo en la venta en que se encontraban, fueron a pedirlo a la posada que se encontraba enfrente y que se conoce con el nombre de la de «*la loca Mateo;*» allí la facilitaron lo que pidieron sin cobrarles nada. Al poco rato como se acabara en la primera de las ventas el vino, fueron a tomarlo al de *la loca*, en donde se encontraban en esta ocasión con otras personas, la dueña de la posada, el amante de ésta, Joaquín de la O Rodríguez, su amiga Milagros Rodríguez y Joaquín Rodríguez Mellado; entraron primero el procesado Juan de la Rosa Linares y uno que ayer compareció como testigo llamado el maestro Ranas, y tres ó cuatro más, entre los que se encontraba el otro procesado, Joaquín Rojas.

El Juan de la Rosa Linares, iba con un mantón en forma de muleta y hablando de toreo y al pedir una copa lo hizo diciendo, «*avenga una copa que está aquí en rey der toreo;*» conceptos que con referencia a esta frase se empujaron por ambas partes, hizo el que se agriase la cuestión de las palabras a las amenazas y de éstas a los hechos, y después... después lo que allí pasara solo Dios puede saberlo; solo como hecho cierto se conoce el que Milagros Rodríguez, resultó con una herida de pronóstico grave en la región umbilical, en cuya curación tardó 39 días; Joaquín de la O Bermúdez, con tres heridas en la región dorsal; Juan de la Rosa Linares, con una herida de pronóstico menos grave, situada en la cabeza, habiendo invertido en su curación, lo mismo que el anterior, 21 días; y Joaquín Rodríguez Mellado, con una herida de pronóstico menos grave, situada en la cabeza, de cuya lesión curó a los 20 días; también resultaron algunos contusos.

Después de practicadas las pruebas, el Teniente fiscal Sr. García Vazquez, modificó sus conclusiones, considerando a

Juan de la Rosa Linares, como autor de las lesiones que se le causaron a Milagros Rodríguez y Joaquín de la O. Bermúdez, debiéndose tener en cuenta la circunstancia agravante de reincidencia y la atenuante de embriaguez: como autor de la primera de las lesiones que enumeradas quedan, solicitó de la Sala se le impusiera la pena de un año y un día de prisión correccional y como autor de la segunda la de dos meses y un día de arresto mayor: por no considerar probado que tomara parte en la cuestión el otro procesado, Joaquín Rojas, fué retirada la acusación para él.

El defensor del Rosa Linares, Sr. Mi-lla, solicitó de la Sala, fuera absuelto su defendido, por no estimar que él fuera el autor de las lesiones.

El Joaquín Rojas, era defendido, por el Sr. Morales y Cabe.

EL LCDO. VUELILLOS.

### CORREO DE BUENOS AIRES

#### Un ladrony un asesino detenidos

Ayer ha fondeado procedente de Buenos Aires y Santa Cruz de Tenerife en nuestro puerto el vapor *Patrício de Satrústegui* que salió de aquella república el día 2 de Marzo para España.

El buque ha hecho toda la travesía felizmente sin que le haya sorprendido ninguno de los pasados temporales.

A bordo del *Satrústegui* han venido 418 pasajeros, de los cuales han desembarcado en Cádiz 64.

Al fondear en nuestro puerto, pasó a bordo el activo inspector de vigilancia D. José Galvan para entregarse en un criminal llamado José Berenguer, que estaba reclamado por las autoridades españolas desde hace meses.

Este sugeto, según nuestros informes, es natural de la provincia de Leon, donde hace algun tiempo cometió un asesinato, logrando evadirse de la acción de la justicia y embarcar para la República Argentina; allí fué detenido por la policía hace próximamente un mes.

El criminal ha quedado detenido en el depósito de San Pedro a disposición del Sr. Gobernador civil.

Pocos momentos después de haber pasado a bordo el Sr. Galvan, se le acercaron los pasajeros D. Ramón S. Sanchez, D. Saturnino Fernández y D. Arturo Tobelem, natural el primero de Montevideo y de Buenos Aires los segundos, acompañados del sobrecargo del trasatlántico, para denunciarle que durante la travesía habían sido víctimas de un robo importante, y que sospechaban de un pasajero llamado Juan Cascales natural de Fortuna (Murcia.)

Inmediatamente el Sr. Galvan procedió a la detención del referido Cascales, verificando un minucioso registro en su

camarote y equipaje que dió por resultado hallarle lo siguiente: un anillo de oro y brillantes; un billete del Banco de España de 1.000 pesetas, tres de 100, siete de 50, cuatro de 25, un giro de 15.000 pesetas y otro de 2.000, ocho pesetas en plata y 31 libra esterlinas.

El ladrón fué trasladado á la capitania del puerto, donde quedó á disposición del Sr. Comandante de Marina, así como los valores enumerados.

## COLEGIO DE ABOGADOS

El domingo se reunieron en Junta General extraordinaria los Letrados de este Colegio.

De los varios acuerdos que se tomaron los más importantes fueron los siguientes: otorgar un voto de gracia y confianza á la Junta de Gobierno; solicitar en la forma que se crea procedente el establecimiento de la Sala tercera de esta Audiencia, el del Juzgado de Instrucción de Santa Cruz y reforma de la ley del contrabando, asunto que se votó ya en las Cortes, por el Diputado Sr. Viesca y que dió ocasión á que se nombrara una comisión que presidió el presidente de la Audiencia de Sevilla, Sr. Carrasco.

Para llevar á la práctica este acuerdo, se designó una ponencia formada por los Sres. Viesca, Macalio, Alcáiz y Díaz Vargas.

Otros acuerdos se tomaron, referentes al régimen interior del Colegio.

A la reunión asistieron á más de los designados para la ponencia, los señores Calderon, Igueravide, Laraña, Márquez, Moreno, Mendoza, Alcáiz, Alonso, Rubio y Venegas, Pérez y A. del Olmo, Ruperez, Batista y otros.

Fué la nota dominante en la reunión el compañerismo y verdadera fraternidad que por todos se demostró.

## De la Cartera de Noticias

### Boda

Se celebró el domingo en la parroquia del Rosario la de la simpática señorita doña Rufina Gutiérrez con el joven don Elisardo Revuelta y Pérez.

Después de la ceremonia pasaron los invitados al domicilio de la novia donde fueron galantemente obsequiados.

Se cantó y bailó con la gracia que saben hacerlo las hijas de este pueblo, contribuyendo en buen parte á la alegría de la reunión los conocidos y tan populares excéntricos musicales *Mi, Este Yo*, (señores Noa, Morales y Osiel) interpretando las mejores piezas de su extenso repertorio, saliendo altamente satisfecho de tan agradable reunión y deseando á los nuevos esposos todo género de felicidades en su nuevo estado.

Hacemos extensiva nuestra enhorabuena al nuevo matrimonio.

### Certamen Agrícola

Anoche en el Ateneo, bajo la presidencia del Sr. Viesca, se reunieron los Sres. Alonso, Ventín, García Noguero y Orodea, individuos de la Comisión encargada de redactar el programa del concurso agrícola que en el próximo mes de Mayo se ha de celebrar en esta capital. Se aprobó el proyecto presentado por

el Sr. García Noguero, haciéndose también la designación de personas que han de constituir el Jurado.

Para esta noche á las ocho y media, están citadas las comisiones de Administración y Propaganda, á fin de que teniendo conocimiento del programa redactado, pueda procederse á su impresión á la mayor brevedad.

### Notas municipales

Rafael Baho Urdiales, artillero del disuelto Batallón de Plaza n.º 10, se presentará en la sección de Alcaldía de este Excmo. Ayuntamiento, para un asunto que le interesa.

—D. Angel Gilardón y Tellez, comandante que fué de voluntarios locales en la plaza de Ilo-Ilo, puede presentarse en la sección de Alcaldía de este Excelentísimo Ayuntamiento, para asunto que le interesa.

### Apostolado de la Oración

La Junta mensual de señores celadores de esta Asociación, que debía celebrarse el viernes 26 del corriente, por razones especiales se adelanta dos días en este mes y tendrá lugar el miércoles 24, á las ocho en punto de la noche, en la planta baja del Seminario conciliar.

Los señores director diocesano del Apostolado y presidente de la Junta de celadores, ruegan encarecidamente á estos la más puntual asistencia.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor *Isla de Panay*, salió el viernes 19 de Puerto Rico para Santa Cruz de Tenerife.

El vapor *Buenos Aires*, salió el viernes 19 de Habana para Veracruz.

El vapor *San Ignacio de Loyola*, salió el viernes 19 de Santos para Río Janeiro.

El vapor *Alfonso XII*, salió el sábado 20 de Coruña para Habana.

El vapor *Montserrat*, salió el sábado 20 de Habana para Coruña.

El vapor *Antonio López*, llegó el domingo 21 á Barcelona.

### Observaciones marítimas de ayer

Amaneció descargando un fuerte chubasco de agua y viento fresco del SO, cesando la lluvia poco después, quedando el viento galeato, con marejada del mismo, cielo y horizonte chubascosos; durante las primeras horas de la mañana se repitieron los chubascos de agua y viento con más ó menos fuerza, y á las 9 cesó la lluvia, aclarando el cielo antes del medio día, continuando el horizonte chubascoso, volviendo á repetirse por la tarde los chubascos de agua y viento fresco del S. recalcando mar gruesa del viento, siguiendo el aspecto chubascoso el resto del día; anocheciendo con igual cariz, viento al tercer cuadrante menos fresco y la misma mar.

### Poseción

Como oportunamente anunciamos ayer tomó posesión de la cátedra de Religión y Moral del Instituto provincial, nuestro respetable y querido amigo el canónigo Dr. D. Antonio García Cosano.

Reiteramos al virtuoso sacerdote nuestra más cordial enhorabuena.

### Los federales

En el Círculo Republicano se verificó anteanoche, á las once, la anunciada reunión del partido federal.

Presidió D. José Parrado.

Acordóse acudir á la próxima lucha electoral con candidato republicano, aun que no pertenezca á la agrupación federal.

Después de una detenida discusión aprobóse lo que indicado queda.

A propuesta de D. Eusebio Rodríguez y D. Bartolomé Bocuñano se acordó también nombrar una comisión compuesta de los Sres. Parrado, Tovia, Oliva, Agredano y Ripoll, concediéndole amplias facultades para pactar con las agrupaciones que no pertenecen á ninguno de los grupos monárquicos.

### Teatro Principal

La concurrencia de costumbre asistió anoche al Teatro Principal, donde se representaba la preciosa comedia *Cabeza de chorlito*, que alcanzó excelente interpretación, distinguiéndose la Sra. Pino, Srtas. Catalá y Bremón y Sres. G.ª Ortega, Rubio y Mendiguchía.

Esta noche, *Celosa y La Reja*. El reparto de la primera es el siguiente:

Elvira Morales, Sra. Pino; Para Herberos, Sra. Rodríguez; Susana, Srta. Catalá; Rosina, Srta. Bremón; Tonica, señorita Sampedro; Julia, Srta. Tejada; Domingo, Srta. Sánchez; Luciano, señor G.ª Ortega; Bruno, Sr. Rubio; Muñoz, Sr. González; Ludovico, Sr. Matu; Peláez, Sr. La Riva; Francisco, Sr. Leiva; Díaz Martín, Sr. Mora.

Mañana se podrá en escena *El Patio*, de los hermanos Quintero.

El jueves, beneficio de Rosario Pino, con el programa que dimos á conocer ayer.

El viernes, despedida de la Compañía, que el sábado debata en Jerez con *Los Galeotes*.

### Píldoras y Ungüento Holloway

Resfriados, Tosas, Difteria y Bronquitis —Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien froto en el pecho ó la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente todo partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hace que se comunique á estas últimas la influencia benéfica de la mencionadas medicinas.

## ALCANCE TELEGRAFICO

### Condecoración

Madrid 23, 1:30. La *Gaceta* publica un E. D. concediendo la Gran Cruz de Mérito Naval, al contralmirante ruso Birileff.

### Buque

Comunican de Gibraltar que ha llegado á aquel puerto, el acorazado inglés *César*, en el que viene una comisión de la marina inglesa.

Dícese que el viaje de esta comisión tiene por objeto inspeccionar los trabajos del Dique.

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 24. San Gregorio, ob. y cf. y san Fidel mr.

Día 25. San Marcos, ev.

Día 24.—Turno de Adoración.— Hermanas Carmelitas.

### Jubileo.

Día 24.—En la iglesia de San Pablo.  
Día 25.—En la iglesia de Santo Domingo.  
Se manifiesta á las seis y se cuenta á las siete y veinte.

### Oficio divino

Día 24.—Se reza de San Fidel, mr.  
Día 25.—Letanias. Se reza de San Marcos, evang., doble segunda clase.

Capuchinos—En honor de la Santísima Virgen María se celebrará una solemne novena, que dió principio el día 20 á las siete de la tarde.

Día 24.—Predicará D. Antonio García Cosano.

## SECCION MARITIMA

### Mareas del día 24.

1.ª pleamar 6:23.—1.ª bajamar 0:21.  
2.ª pleamar 18:53.—2.ª bajamar 12:50.

### Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 5:46.—Pónese á las 19:07.  
Sale la luna á las 10:43.—Pónese á las 3:15.

### Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8:00.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9:15.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10:45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11:30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13:30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14:45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15:30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16:30.

### VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ  
Día 24.  
7:00.—9:30.—15:00. | 8:00.—13:30.—16:00.  
Día 25.  
8:30.—10:30.—15:00.—9:00.—13:30.—16:00.  
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0,70.—Idem de cosarios, 0,25.

## NOTAS ÚTILES

Tarifa para el franqueo de la correspondencia:

Tarjetas postales: un sello de 10 céntimos y con contestación pagada 15.

Por cada carta cuyo peso sea de 15 gramos: 10 céntimos de peseta para el interior de las poblaciones; 15 para la Península, Baleares, Canarias, Norte de África y Costa occidental de Marruecos, y 50 para Fernando Póo, Annobón y Cebrizo.

Certificados.—Se certifican las cartas poniéndoles, además de los sellos que requiera el franqueo ordinario, uno de 25 céntimos de peseta cualquiera que sea el peso de la carta y el punto de España.

Para el Extranjero: carta sencilla, 25 céntimos; certificadas 25 céntimos más periódicos, cada 50 gramos de peso, 5 céntimos; muestras, papeles de negocio, comercio, 50 gramos, 5 céntimos.

Toda la correspondencia tiene que depositarse con el franqueo que le corresponda no siendo cursada sin este requisito.

En caso de que la carta se extravie, se abona una indemnización de 50 pesetas si se reclama dentro de los plazos siguientes: un mes á contar desde la imposición para los certificados dirigidos á cualquier punto de la Península, islas adyacentes y costa occidental de Marruecos; un año para los dirigidos al extranjero.

## ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy:—La celosa.—La reja.—A las ocho y media.

Imprenta de LA DINASTIA



SERVICIOS

DE LA



# COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>a</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>a</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>a</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

## BASES DE LA PUBLICACION

DE

### La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aun los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

#### NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

#### SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

#### NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esuelas de defunción.

## NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

## PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» rán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

## SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

## SALUD PARA TODOS.

### PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

#### LAS PILDORAS

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas, son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como tambien para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

#### EL UNGUENTO

es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otra igual. PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos y conjuras y reuma obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan «solamente» en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NEW FORD STREED, ante 6538, OXFORD STREED, LONDON y se venden á 1s, 1 1/2d, 2s, 9d. 4s, 6d. 11s., 22s., y 33s el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote Si no llevan la direccion 353 Oxford Street, London son falsificaciones.